
Centoquarantaquattresimo incontro Tavolo Tecnico 
PNRR - 11/07/2025 
 
In data 11.07.2025 si è tenuto il centoquarantaquattresimo incontro del tavolo 
tecnico sulle misure del PNRR. 
All’indirizzo lepida.net/pnrr sono disponibili le registrazioni, le sintesi ed il materiale 
raccolto degli incontri precedenti.  
Di seguito si riporta un breve elenco puntato di quanto è stato definito durante 
l’incontro: 
 

1. La Regione Emilia-Romagna nominerà i nuovi Direttori Generali, 
completando così il processo di insediamento avviato nell'ultimo anno: 
dopo la componente politica, si passa ora a quella amministrativa. La 
delibera con tutti i dettagli è attesa per lunedì. 

2. In merito alla Misura 2.2.3 si è svolto questa mattina l’incontro tecnico 
collegiale con tutti i fornitori (Starch, Maggioli, Ambito, VBG) a conclusione 
dei tavoli di confronto precedentemente tenuti con gli Enti. L’incontro è 
stato finalizzato all’analisi delle principali criticità emerse durante le 
interlocuzioni con le amministrazioni. 

3. Questa settimana sulla Misura 1.4.1 è in verifica l’asseverazione per il 
Comune di Torniolo (PR). 

4. Sul tema BIM, stiamo raccogliendo i materiali dei fornitori incontrati, al fine 
di effettuare un’analisi comparativa approfondita che affronteremo 
durante i prossimi incontri. 
 

5. Intervento del Dipartimento per la Trasformazione Digitale (DTD): 
Valentina Fiorentini ha affermato che per il progetto ANNCSU proseguono 
le adesioni da parte degli Enti, che ad oggi sono circa 180. Il Dipartimento 
per la Trasformazione Digitale sta collaborando con i Comuni per 
recuperare le informazioni mancanti. Il Dipartimento è inoltre impegnato 
nella riapertura dell’Avviso 1.2 rivolto ai Comuni, in seguito alle difficoltà 
riscontrate in alcune situazioni durante le fasi di verifica o 
implementazione. È probabile che già dalla prossima settimana venga 
riaperto l’Avviso con tempi ristretti per consentire ai Comuni di portare a 
termine le attività previste. La conferma definitiva sarà fornita nel prossimo 

https://www.lepida.net/pnrr


tavolo di confronto. 
 

6. Intervento di ANCI Emilia-Romagna: Gianpaolo Artioli ha comunicato 
l’esito positivo della riunione tecnica con i fornitori che hanno sottoscritto 
l’accordo sulla Misura 2.2.3. Per quanto riguarda l’Avviso ANNCSU 
permangano difficoltà nella gestione dei numeri civici da parte dei 
Comuni, sia con che senza georeferenziazione. Nel secondo webinar 
organizzato da ANCI, Regione Emilia-Romagna e IFEL è stata affrontata 
anche la questione del possibile cambio di fascia di appartenenza dei 
Comuni, suddivisi in sei fasce in base al numero di civici, cui corrisponde un 
diverso valore di voucher. La risposta ufficiale è stata negativa. Le fasce 
sono state assegnate sulla base di dati ISTAT validati dai Comuni a 
febbraio 2025. La criticità principale riguarda la scarsa georeferenziazione 
e la necessità di completare e pulire i dati relativi ai civici, anche in assenza 
di coordinate precise. Si rende pertanto necessario monitorare quanti 
Comuni risultino non correttamente classificati secondo le fasce definite. 
 

7. Intervento di Fabrizio Benati  (Regione Emilia-Romagna) ha affermato 
che durante il tavolo sulla Misura 2.2.3 è stato fatto il punto sullo stato di 
avanzamento dell’integrazione dei singoli gestionali, nel rispetto delle 
scadenze. L’adeguamento alla PDND per il SUAP segue due percorsi 
paralleli: uno legato al finanziamento e l’altro agli obblighi normativi. Gli 
obblighi del bando per il finanziamento inizieranno a novembre di 
quest’anno, periodo in cui i fornitori dovranno superare i test di Infocamere 
previsti tra novembre e gennaio. A partire da metà febbraio, secondo 
decreto, dovrà partire l’onboarding degli Enti sul sistema di interoperabilità. 
I fornitori sono fiduciosi di superare con successo i test, che sono 
prevalentemente verifiche formali. Entro aprile sarà possibile presentare la 
domanda di liquidazione, con erogazione dei fondi prevista entro giugno. 
Riguardo al reale avvio operativo, permangono alcune perplessità. Una 
volta completato l’onboarding, sarà necessario accertarsi che l’applicativo 
funzioni correttamente. Il tavolo con i fornitori è stato particolarmente 
proficuo e verrà riconvocato a settembre per monitorare i progressi dei 
test.  
 

 

https://sistemacomunidigitali.anci.it/webinar/avviso-anncsu-sui-numeri-civici-secondo-appuntamento-per-approfondire-le-questioni-emerse-dai-comuni-2/


Interventi dei partecipanti: 
 

a. Massimo Poletti (Comune di Ferrara) interviene chiedendo il quadro 
attuale poiché circa due mesi fa, Lepida ha testato la situazione con 
Telecom in merito alla problematica legata all’invio massivo di lettere 
riguardanti la cessazione di numerose connessioni in rame, con 
conseguente peggioramento della qualità e della risoluzione del servizio. 
Gianluca Mazzini, DG Lepida ScpA,  ha confermato che i test sono ancora 
in corso, ma finora non sono stati ricevuti feedback definitivi. La situazione 
è resa complessa dal passaggio a FiberCop e TIM attualmente agisce 
solo indirettamente. È prevista per il 22 luglio la prima riunione per avviare 
la definizione della nuova gara Intercenter per i servizi fissi e mobili. Uno 
degli aspetti principali che verrà sottolineato è la necessità che il vincitore 
della gara si assuma pienamente la responsabilità del servizio.  
 

b. Chiara Sapigni (Provincia di Ferrara) riguardo all’Avviso Misura 2.2.3 e 
alla fase di candidatura, una volta definiti gli uffici coinvolti chiede se sarà 
la Regione ad integrare nel catalogo i vari uffici. 
Fabrizio Benati ha precisato che al momento si stanno affrontando le 
questioni tecniche di maggiore entità, mentre in seguito si discuteranno le 
altre problematiche. La mappatura degli Enti terzi dovrà essere effettuata 
nel popolamento del catalogo da chi gestisce il front office, ovvero la 
Regione ER, che con il supporto dei 170 SUAP dovrà mappare tutti gli Enti 
terzi presenti su ciascun ente. Tutte le Regioni hanno inviato una lettera in 
cui segnalano come la mappatura degli Enti richiesta nel catalogo sia 
eccessivamente stringente. La richiesta formale è che tale mappatura 
venga effettuata a livello di back office. Si tratta di un cambiamento 
significativo e di forte impatto che, se approvato, dovrà essere 
formalizzato tramite decreto. La questione resta aperta. 
 

c. Stefano Mineo (Comune di Bologna) chiede aggiornamenti sul tema BIM. 
Gianluca Mazzini afferma che verrà portata un’analisi entro luglio come 
punto specifico del tavolo. 
 

d. Roberta Ravaioli (Unione Comuni Valle del Savio) chiede se è nota 
oppure se è ancora incerta la data in cui verranno erogati i contributi  
poiché senza queste informazioni, il processo è bloccato.  



Gianpaolo Artioli ha dichiarato che solleciteranno nuovamente ANCI 
nazionale per ottenere un quadro più chiaro e plausibile sulle possibili 
tempistiche.   
 

e. Giulia Macchi (Unione Terre di Castelli) chiede se la proroga normativa è 
arrivata o si aspetta il 23.07 e come mai nell’archivio ANNCSU pur avendo 
cercato i dati aggiornati a febbraio 2025, l’archivio fornisce dati aggiornati 
solo al 2022. 

f. Gianpaolo Artioli afferma che ancora non si hanno notizie certe sulla 
proroga, ma la firma dovrebbe essere imminente. Per il tema ANNCSU ha 
chiarito che al momento della pubblicazione dell’avviso, il Dipartimento 
ha richiesto i dati ufficiali dei civici a ISTAT per classificare i Comuni nelle 
rispettive fasce, e ISTAT ha fornito i dati validati a febbraio 2025. Tutti i dati 
resi disponibili da ISTAT erano stati precedentemente validati dai Comuni. 
Infine ha ricordato che ANNCSU è di competenza ISTAT, mentre Sogei 
fornisce la strumentazione tecnica per la gestione, senza però avere una 
competenza specifica sulla numerazione civica. 
 

g. Mario Lanconelli (Comune di Ravenna) chiede un chiarimento riguardo 
alla possibilità che, nell’ambito dell’Avviso SUAP, sia il back office del SUAP 
stesso ad effettuare il censimento degli Enti terzi. 

h. Fabrizio Benati, afferma  che la richiesta nasce dal fatto che, in occasione 
della proposta da parte del MIMIT di modificare le specifiche tecniche, 
senza decreto, le Regioni hanno colto l’opportunità per segnalare alcune 
criticità emergenti. La prima riguarda l’ingessatura dell’architettura del 
catalogo, che pone delle limitazioni. Sono emerse inoltre criticità nei flussi 
e nell’architettura complessiva, che verranno approfondite e analizzate 
nel corso del prossimo anno. 
   

L’incontro si conclude senza ulteriori interventi e domande.  
Il prossimo tavolo tecnico si terrà venerdì 18 luglio 2025, sempre alle 11:30. 
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